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“绿城俱乐部已经收到中国足协的通知，做好下
赛季打中超的准备了。”近日，随着几家中超俱乐部卡
在“工资表”递交的问题上，相关的传言越来越多。不
过浙江绿城足球俱乐部却表态：“我们并没有接到任
何通知，球队现在正在全力备战新赛季的中甲联赛。”

特约记者 浙友

昨天，浙江绿城结束了在昆明的拉
练，第一阶段的训练以储备体能为主。
不管能不能“被中超”，浙江绿城新赛季
的唯一目标就是重返中超。在上赛季超
甲附加赛中功亏一篑后，浙江绿城已经
没有了退路：在新赛季冲超名额上升到
2+2的情况下，绿城如果不能冲超，甚至
都可以被看成是一次“事故”。
2009年浙江绿城降级，但因为反

赌扫黑，绿城“被中超”。2010年继续
征战中超联赛，球队在吴金贵的带领
下打进了第二年的亚冠联赛，这也是
绿城足球历史上的巅峰时刻。今年，
因为一些中超俱乐部被卡在递交“工
资表”上，所以关于绿城被递补到中
超的传闻四起，不过绿城方面目前并
没有接到相关通知。事实上，球队也
没有太多关心这个消息，他们现在正
在全力备战新赛季的中甲联赛，因为
他们知道，从新赛季的冲超名额来
看，如果没有意外，绿城将有很大的
概率冲超成功。

1月9日，浙江绿城一线队重新集
中，在完成了核酸检测后，前往昆明开
启第一阶段的冬训。由于新任主教练
还未到队，俱乐部安排绿城U23队教练
组及西班牙籍体能教练暂时带队训
练。因为防疫隔离，浙江绿城新主帅
乔迪还没有和球队会合。今年1月1日，
浙江绿城和58岁的西班牙籍主教练
乔迪签订工作合同。对于中国球迷来
说，乔迪是个老熟人，因为他曾经带
领青岛黄海征战中甲联赛。

乔迪是巴塞罗那“拉玛西亚”青训
营毕业的第一代球员，球员时期效力于
多支西甲西乙球队，而20年的执教生涯
也赋予了乔迪丰富的经验，他所执教的
球队都有着娴熟的配合、流畅的进攻和
有序的防守等特点。乔迪在2016赛季执
教青岛黄海，在他指挥的109场联赛比
赛中，黄海取得58胜21平30负的成绩。三

年半的中国球队执教经历，让这位西班
牙人对中国足球非常了解。

这次执教绿城，乔迪带了两名
助理教练以及一名体能教练和一名
守门员教练前往中国。目前，乔迪已
经带着助理教练纳瓦罗和米克尔从
天津入境，并按照现阶段国内防疫
要求完成14天隔离。

春节之后，乔迪将和球队会合，
开始正式带领绿城备战新赛季的比
赛。绿城在昆明拉练期间，乔迪每天
通过视频的形式和球队进行沟通，而
之前一直在中国的西班牙籍体能教
练阿道夫，则正带领绿城队员们进行
了体能的储备工作。

特约记者 浙友

球迷对绿城新赛季充满了期待，是
因为浙江能源集团入股绿城，这也让绿
城足球俱乐部成为了目前国内少有的
“怕钱花不出去的俱乐部”。财大气粗的
绿城第一个动作是引进了内援梁诺恒，
因为绿城很多内援都是“免签”，所以高
价引进的港脚梁诺恒成为了绿城俱乐
部近年来少有的“大手笔”。

谈到新东家的时候，梁诺恒提到
了曾效力绿城和上海申花的港脚吴伟
超，他表示因为吴伟超，很多香港球员
都知道了中超和中甲联赛，也希望能
到内地来踢球。

在去年三个月短暂的中甲赛程
中，梁诺恒在梅州客家全部16场比赛
中都有出场，这意味着他和浙江能源
绿城交手了三次，而绿城在三场比赛
中完全没有占到便宜。“我对绿城的印
象非常深，因为真的很不好打。”梁诺
恒表示，这三次交手让他对绿城队中

各个位置的球员都有了了解。除了新
队友，梁诺恒也对球队新任主教练乔
迪有所了解，他表示很期待和乔迪的
合作，同时期待为新东家带来帮助：
“我在高空球、对抗这些方面应该有一
些优势，希望能尽自己最大的努力，为
球队做最大的贡献。”

在外援中，绿城目前只有穆谢奎
一人回到了中国，他正在等待结束隔
离后和球队会合。马丁斯已经确定离
开绿城，所以绿城还会引进新的外
援。在昆明进行了四周集训后，浙江
绿城在昨天（2月9日）结束了第一阶
段的拉练，除了一些老家在浙江省内
的球员外，其他球员都会留在杭州度
过这个春节。球队暂定在2月15日（年
初四）左右集中，届时乔迪的隔离期
也将结束，他将带领球队在绿城中泰
基地先开始第二阶段的准备工
作———对于不差钱的浙江绿城来说，
一个不容闪失的新赛季冲超任务，摆
在了他们的面前。

本报记者 龚哲汇

根据国家企业信用信息系统显示
的信息，上海绿地申花足球俱乐部有
限公司已经于2021年2月8日正式更名
为上海申花足球俱乐部有限公司。从
今年开始，球队将以“上海申花”的队
名征战新赛季的各项赛事。

1993年12月10日，中国第一家完
全脱离体委的职业足球俱乐部———
上海申花足球俱乐部诞生，自球队
创立起，上海申花就是中国足球职
业联赛重要的组成部分。1995年甲A
联赛夺冠，更是将这支上海球队的
影响力推及全国。不过在此之后，申
花历经多次股权变更。2002年初，申
花俱乐部在正式脱离申花集团后，
改名为“上海申花文广SVA足球俱乐
部”；2007年2月8日，上海联城俱乐
部主席朱骏斥资注入上海申花，宣
布上海申花与上海联城两家俱乐部
合并，更名为上海申花联盛足球俱
乐部；2014年在绿地集团入主球队之
后，球队则改名为上海绿地申花足
球俱乐部。即便球队全称有过多次
变动，“申花”的名字还是保留了下
来。而此次改名，在申花队史上无疑
是意义非凡的一笔。
在昨天下午，俱乐部官方发布了第

一条重新以“上海申花”为名的社交状

态：27年初心不改，27年风雨兼程。一路
走来，申花离不开每一位球迷朋友始终
如一的陪伴与鼓励，更离不开所有投资
人不遗余力的投入和支持。新的赛季，
愿你我初心如磐，共负使命，砥砺前行，
共同创造申花更加美好的未来！
中超联赛的改名工作基本接近尾

声，部分球队已经通过官方宣布的形
式，公布了下赛季的新队名。而和上海
申花同时期的“老字号”球队中，天津
泰达改成了“津门虎”，河南建业有可
能改成“河南嵩山龙门”。此外，由于国
安股权转让遇阻，或许也无法继续使
用队名，那么新赛季将只有三支球队
成功留下原先队名，分别是长春亚泰、
深圳以及上海申花。在得知俱乐部的
名字里去掉了“绿地”，改名为上海申
花足球俱乐部有限公司后，球迷们在
社交平台上向七年来投资申花的绿地
集团表达了感谢。2014年绿地入主申
花后，申花在2017年和2019年两度获
得足协杯冠军。

在庆祝回归“上海申花”之余，球
迷也期盼在新春佳节，球队还会带来
怎样的惊喜，尤其是新赛季引援方
面，这是球迷们最为关心的。据了解，
目前申花仍在积极推动各项引援工
作，在新春佳节后的第二阶段冬训备
战中，或许就会有新面孔出现在训练
场上。

绿城队恰有冲超之意

新东家大手笔签港脚

中国足协下发通知， 要求俱乐部在2月28日之前提交2020赛季一线队工资奖金
发放确认表。 此前中国足协规定的交表最后期限是1月29日，考虑到俱乐部普遍存在
的实际困难，以及少部分俱乐部提出暂缓交表的请求，中国足协最终将交表的最后期
限定在2月底。

通知强调，欠薪的问题一定要解
决，切实保障球员利益不受损。如果暂
时无法完全解决欠薪问题，俱乐部须
提交解决问题的具体方案，明确解决
问题的“时间表”和“路线图”。同时，俱
乐部股东要对该方案进行担保。

对于各个俱乐部提交的2020赛
季一线队员、教练员和工作人员工资
奖金发放确认表的准确与否，相信不
同的人，站在不同的角度，会做出不同
的解读，但是，作为中国足协、职业联
盟筹备组来说，采取“一把尺子量到
底”的做法可能会行不通。这和执规不
严、不能一视同仁等贬义词没关系，因

为没人愿意看到职业联赛搞不下去的
悲剧发生，而且一旦那样的话，更背离
了搞准入制度的初衷。如何在“不欠
薪”和“让俱乐部活下来”两者之间找
到平衡点，这才是最终目的。
对于处在严重财务危机的职业俱

乐部不适用，因为薪酬的支出不是仨
瓜俩枣，打扫一下家底也就够了。大约
是2020年的这个时候，作为俱乐部副
总的李玮锋曾说过：“我有时想，把房
卖了，给球员发点钱。再一想，也不够
啊！”再往前，这种情况比比皆是，哪家
俱乐部退出都是因为一个“钱”字，明
白人都清楚是怎么回事，无需赘言。可

见，各俱乐部薪资支出都是“压力山
大”，缺钱也是常态，根本不是什么“限
投限薪”和“俱乐部名称去企业化”造
成的困难，没有新规，照样是活不下去
了。
中国足协、职业联盟筹备组、中超

公司于1月28日紧急下拨了平均700万
元的2020年中超联赛分红，缓解各俱
乐部面临的巨大财务压力。据了解，部
分上赛季欠薪比较严重的俱乐部在分
红到账后，给一线队球员、教练员、工
作人员发放了部分拖欠的工资，年总
得让人家过，至于钱多钱少也算是俱
乐部尽力了。

专题撰稿 特约记者 赵睿

俱乐部缓口气，职业联盟得重规划
中超俱乐部面临的困难，其实还

不仅仅是欠薪，2021赛季运营支出的
钱从何而来也是一个大大的问号，按
照中国足协最新出台的规定，俱乐部
单季运投入上限是6亿人民币，打个对
折也还有3亿元之多。
日前有消息称：中超的转播费也

被拖欠，转播平台的态度也比较强硬，
要钱没有，爱上哪告上哪告去。这则消
息真伪尚待核实，不过，中国足球的
“钱景”困难应该是不假。也许，一段时
间之后回头看，2021赛季是中国足球
职业联赛相当困难的一年，但可能还
不是最糟糕一年。

其实，中超俱乐部不是没有低成
本运营较成功的先例，例如上赛季
的石家庄永昌，上赛季的总投入大
约是1亿元左右，外援实惠、本土球员
实用，维持了较高的性价比，被中国
足协点赞，是中超“中小俱乐部模
板”。2021赛季中超联赛第一阶段采
取赛会制，中国足协、职业联盟筹备
组不排除后面仍采取赛会制的可
能，帮助俱乐部减少支出。而且，据
透露中超分红的预期要好于2020赛
季，如果加上一些俱乐部自身收入
以及母公司的加持，完全可以复制
永昌的生存模式。永昌上赛季降级

原因比较复杂，姑且不说，本赛季初步
确定的中超升降级名额为“0.5+0.5”，
即中超第15名、第16名与中甲第三名、
第四名打附加赛，中超打中甲，前者
获胜的希望远高于后者。所以，中超
低成本运营的俱乐部今年迈过准入
关之后，赛季运营和保级的压力要比
以往小不少。'
未来的中超将进入一个时间难以

准确量化的调整期，不堪重负的俱乐
部尤其是那些中小俱乐部有了一个缓
口气的时间，但首先是确保俱乐部能
够度过这个冬季，即将走上前台的职
业联盟也需要重新谋划发展路径。

二十七载长相守，
唯有“申花”扑鼻香
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钱景黯淡，足协再开绿灯？


